
Жителей Щербинки в этом году на День города ждет 
особый сюрприз. 8 сентября с 12:00 до 16:00 на терри-
тории филиала Дома культуры в Остафьеве развернется 
интерактивное историческое шоу «И будет помнить вся Россия…». 
На шести площадках развернутся тематические экспозиции, принять 
участие в которых смогут все желающие. Например, научиться заряжать 
пушку 1812 года, побывать в роли артиллериста или лихого наездника, 
сделать меткий выстрел из лука и поиграть в солдатские игры после 
вкусного обеда с дымком. А еще — лекции, конное шоу, и, конечно, фото 
и сувениры на память. Приходите, будет здорово! 

Зарядим пушку наполеоновских времен

Россия…». 
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Классным 
руководителям 
доплатят 12,5 тысячи 9

Рассказовка 30 лет ждала 
метрополитен. И наконец 
дождалась 14

Актриса Татьяна Друбич: Голосовать можно с 18 лет,
и по определению это будет решение взрослых людей
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РЯЗАНОВСКОЕ 1 сентября 2018 года. Семья Яшкиных: мама Юлия, папа Олег и две очаровательные дочери (слева направо) 
Софья и Эмилия переехали в Новую Москву четыре года назад. И точно знают, что с выбором не ошиблись.

Правильный выбор Первоклассники 
готовы к школе
31 августа в центре социаль-
ного обслуживания (ЦСО) 
«Московский» на территории 
одноименного поселения 
прошла акция «Семья помо-
гает семье», которая тради-
ционно проходит в столице. 
Для юных гостей организа-
торы подготовили разноо-
бразную развлекательную 
программу. Перед началом 
торжественной части буду-
щих первоклассников при-
гласили на мастер-классы, 
на которых ребята делали 
ранцы из цветной бумаги. 
А помогали им в этом актеры 
в костюмах главного помощ-
ника любого школьника — 
Портфеля — и Матушки-лени. 
На праздничном концерте 
ребята поучаствовали в вик-
торине, ответили на самые 
сложные вопросы, а самым 
активным подарили памят-
ные призы.
На торжественное вручение 
приехал префект ТиНАО 
Дмитрий Набокин. Он попри-
ветствовал ребят и поздравил 
их с началом учебного года: 
— Я уверен, что все вы гото-
вы к учебе. Желаю успехов! 
Набокин передал первокласс-
никам ранцы и новые учеб-
ники. Префект рассказал, что 
акция имеет большой успех: 
— Помочь семье подготовить 
детей к первому классу очень 
важно. И приятно видеть, что 
с каждым годом неравнодуш-
ных все больше.

  О том, как школы ТиНАО 
готовы к учебному году стр. 10

Главное
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tinao.mos.ru/ 

facebook.com/
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Как бесплатно попасть 
на концерт Елены 
Темниковой и Тимати 19
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метро? Чтобы обще-
ственный транспорт ходил 

по расписанию? Чтобы стали 
меньше пробки? Тогда нужно прий-

ти и проголосовать, — говорит он. — 
Выборы — это ваш способ повлиять 
на жизнь в городе. Можно, конечно, 
забраться в свою скорлупу и думать: 
«От меня ничего не зависит». Это по-
зиция пассивного человека. 
Пойти на выборы или остаться дома, 
оставшись неуслышанным, — реше-
ние, которое каждый должен принять 
для себя самостоятельно. Такого мне-

ния придерживается актриса Татьяна 
Друбич.
— Голосовать можно с 18 лет, и, по опре-
делению, это будет выбор взрослых лю-
дей, — объясняет она. — Решите для себя 
сами. Я — решила, и на выборы пойду 
обязательно.

Никита Миронов 
newokruga@vm.ru

ОЛЬГА МЕЛЬНИКОВА
Общественный советник поселения 

Щаповское

Разумеется, 
я на выборы мэра 
пойду. Ведь я ак-
тивный человек 

и хочу принимать 
участие в управ-

лении городом, где 
я живу. А выборы 
мэра — отличная 

для этого воз-
можность.

НАТАЛЬЯ ОБОРОЧАН 
Общественный советник поселения 

Рязановское

Если вы любите 
свой город, зна-
чит, надо схо-

дить и проголосо-
вать 9 сентября. 
Молчание — это 
не знак согласия, 

а знак безраз-
личия. Лично 

я на выборы пойду 
обязательно.

БАУЭРЖАН ИШЕНГАЛИЕВ
Общественный советник Троицка

Нужно прийти 
на выборы и про-
голосовать хотя 
бы потому, что 
нашему красиво-
му городу нужен 
достойный мэр, 

чтобы город 
и дальше разви-
вался в правиль-

ном направлении.

Многие известные люди выска-
зали свое мнение о том, сто-
ит ли пойти на выборы мэра 
столицы.

Певец Алексей Глызин на выборы пойдет 
и считает, что пойти должен каждый, кто 
любит свой город.
— А как не ходить, если мы в этом горо-
де живем? Ходим по его улицам, ездим 
по его дорогам. Разумеется, каждый мо-
сквич заинтересован, чтобы в столице 
все было хорошо, чтобы ему здесь нра-
вилось. Так почему, спрашивается, мы 
должны выборы игнорировать? Нужно 
прийти и проголосовать, чтобы, во-
первых, выразить свое отношение к про-
исходящему, а во-вторых, чтобы выбрать 
мэра, который бы соответствовал твоим 
ожиданиям. 
В том, что 9 сентября не стоит отсижи-
ваться дома, с Алексеем Глызиным пол-
ностью солидарен писатель Захар При-
лепин. 
— Власть в России и Москве имеет высо-
кий и, надо заметить, заслуженный авто-
ритет. Хотите эту власть поддержать — 
поддержите. Если вы против — тоже 
обязательно проголосуйте. Ведь каждый 
голос имеет вес,  — убежден Захар При-
лепин. 
Актриса Вера Алентова пойдет на выбо-
ры обязательно.
— Да и странно было бы не пойти, 
если это — наша Москва, наш город! — 
о бъясняет она свою позицию. — А мэр — 
это человек, который на многие вещи, 
происходящие в городе, напрямую влия-
ет. И если человеку важно, что происхо-
дит вокруг него в его Москве, нужно 
на выборы идти.
Игорь Бутман, народный 
артист России, артистиче-
ский директор джазового 
клуба Le Club, рассуждает:
— Я думаю, есть немало 
людей, которые не хотят 
идти на выборы, потому 
что думают: «Известно, 
кто победит». Подожди-
те, друзья. Победит как 
раз тот, за кого придут 
и проголосуют! Выбо-
ры в Москве честные, 
прозрачные, к ним 
уже давно нет ника-
ких претензий. А не 
голосовать, а потом 
высказывать на кухне 
возмущение работой 
властей, возмущение 
тем, что «нет демокра-
тии», — глупо. Потому 
что — вот она, демокра-
тия. И вот она, власть — 
ровно та, какую вы сами 
и выбрали. Не ходить на 
выборы — это демонстра-
ция абсолютного безразли-
чия к судьбе города, а зна-
чит, и к своей судьбе. 
Известный полярный путе-
шественник Дмитрий Шпаро 
считает, что если вы хоть что-
то от столичных властей хоти-
те — прийти на выборы нужно.
— Вы хотите, чтобы рядом было 

Актрисы театра и кино Вера 
Алентова (1), Татьяна Друбич (3)  
и певец Алексей Глызин (2) 
знают точно: в день выборов от-
сиживаться дома нельзя. Надо 
идти и голосовать.

МНЕНИЯ

Будущее, которое 
мы выбираем
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Певец 
Алексей Глызин: 
«Жить в Москве 
и не ходить 
на выборы? 
Это странно»

3
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Жители столицы, которые 
в единый день голосования 
будут на дачах, смогут прого-
лосовать на загородных изби-
рательных участках. Всего их 
организовано 209. Отдать свой 
голос по месту нахождения, 
воспользовавшись механизмом 
«Мобильный избиратель», уже 
собираются более 60 тысяч 
человек. 

Мосгоризбирком (МГИК) поде-
лился планами обратиться в пра-
вительство столицы с просьбой 
выделить дополнительный 
транспорт для избирателей 
на «дачных» участках в 
Московской, Калужской, 
Владимирской и Туль-
ской областях. Специ-
альное обучение для 
контроля прозрач-
ности выборов уже 
прошли 1,8 тысячи 
общественных на-
блюдателей, кото-
рые отправятся на из-
бирательные участки в 
том числе и за пределы 
столицы. По словам, 
члена рабочей группы 
Мосгоризбиркома по 
образованию избира-
тельных участков за 
пределами Москвы, со-
председателя движения в за-
щиту прав избирателей «Го-
лос» Григория Мельконьянца,  
«дачные» наблюдатели — самые стойкие 
из всего корпуса, который насчитывает 
почти 5 тысяч волонтеров.  В день выбо-
ров им придется проснуться раньше всех, 
уехать далеко за город на модульный из-
бирательный участок, где они будут рабо-
тать до 22 часов. После этого им еще пред-
стоит вернуться домой. 
27 августа все наблюдатели, прошедшие 
обучение в Московском парламентском 
центре, начали получать направления на 
избирательные участки, где им предсто-
ит следить за организацией голосования. 
Узнать наблюдателя будет легко по яркой 
жилетке и значку с фирменным симво-
лом. 
Так называемые дачные избирательные 
участки расположатся в специально обо-
рудованных домиках, заранее прошед-
ших специальную проверку. Это один 
из шагов на пути создания комфортной 
инфраструктуры в СНТ в рамках проекта 
«Москва — дача».

Легко добраться
В феврале этого года было подписано зна-
ковое соглашение о стратегическом раз-
витии Московского региона. Властями 
города и области было принято решение 
о выделении региону из казны столицы 
3,3 миллиарда рублей. Власти Подмоско-
вья обязуются направить эти средства на 
ремонт дорог, примыкающих к садовым 
некоммерческим товариществам. 
— По миллиарду выделят в течение двух 
лет, в 2020 году — 1,3 миллиарда рублей 

потратят на дороги, — отметил замести-
тель мэра Москвы по вопросам градо-
строительной политики и строительства 
Марат Хуснуллин. — На эти средства по-
строят в первую очередь подъезды к же-
лезнодорожным платформам.
Кроме того, летом Москва запустила до-
полнительные автобусы на 100 самых 
популярных дачных маршрутах. Как 
итог — интервалы движения в час пик 
сократились вдвое. 
С 1 августа дачники-пенсионеры ездят 
в электричках бесплатно. При этом до-
казывать, что ты действительно едешь 
на дачу, никому не нужно — достаточно 
предъявить в пригородной кассе соци-
альную карту. Льготами могут восполь-
зоваться также почетные доноры СССР, 
России и Москвы, один из родителей 
многодетной семьи. 

Создать комфортные условия 
Обеспеченность коммуникациями у всех 
СНТ Подмосковья разная. Где-то уже 
есть все необходимое, а куда-то не идет 
даже водопровод. В рамках проекта «Мо-
сква — дача» эту проблему устранят, 
а также примут меры по недопущению 
затоплений дачных поселков. На сегод-
ня сети мелиорации построены уже на 
700 гектарах, возведены очистные со-
оружения и водозаборные узлы. За счет 
средств городского бюджета около 50 ты-
сяч дачных участков было обеспечено 
светом. С поставщиками электроэнергии 
проведут работу по тем районам, где не-
адекватно завышены тарифы. Прожива-
ние за городом не должно означать отры-
ва от цивилизации, поэтому социальная 
инфраструктура в СНТ также должна 
присутствовать. К примеру, уже запла-
нировано строительство 200 детских 
и столько же спортивных площадок. 

Алексей Хорошилов 
a.horoshilov@vm.ru

ВАЖНО

Дачи становятся ближе 
к комфорту столицы

22 августа 2018 года. Москвичам не придет-
ся голосовать по месту прописки и отвле-
каться от дачных хлопот.

Чтобы проголосовать не по месту 
прописки, а там, где вам удобно, 
нужно заранее подать соответ-
ствующее заявление через портал 
gosuslugi.ru, а также обратившись 
в территориальный или участко-
вый избирком. Кроме того, заявки 
принимают в любом столичном 
центре госуслуг «Мои документы», 
включая мини-офисы, которые 
сейчас работают на территории 
некоторых дачных поселков.

Справка

ЦИФРА

тысяча 713 человек назна-
чены членами участковых 
избирательных комиссий 
(УИК) на 209 «дачных» участ-
ках для проведения выборов 
мэра Москвы.
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соблюдается на 95 процентов, то есть 
он ходит практически без задержек. 
В 2010 году расписание соблюдалось на 
76 процентов.

Расскажите, пожалуйста, об обнов-
лении подвижного состава обще-
ственного транспорта в Москве. 
Насколько удалось обновить парки 
автобусов, трамваев и поездов 
за последние годы?

С 2010 года обновлено уже 40 процентов 
составов в столичном метрополитене. 
Новые поезда «Москва» выходят на самые 
загруженные линии подземки: Таганско-
Краснопресненскую, Калужско-Рижскую 
и Филевскую. Они на 15 процентов вме-
стительнее обычных вагонов. Благодаря 
большему количеству мест, улучшенной 
системе кондиционирования, усиленной 
шумоизоляции и другим преимуществам 
поездки пассажиров в таких поездах ком-
фортнее. Причем для Филевской линии 
составы «Москва» специально дораба-
тывали, так как 7 станций из 13 на этой 
линии построены на поверхности зем-
ли. В головных вагонах часть сидений 
развернули поперек, чтобы пассажирам 
было удобнее смотреть в окна. Кроме 
того, поезда оснащены улучшенной кли-
матической системой и дополнительной 
защитой кузова. Полностью обновить 
подвижной состав на этой линии плани-
руется до конца 2018 года. В этом году мы 
получили 292 современных вагона «Мо-
сква», всего их уже 556. До конца 2018 
года метро получит 206 новых вагонов, 
а в 2019 году — еще 552.
Парк подвижного состава наземного 
транспорта мы тоже продолжаем об-
новлять. В первом полугодии закуплено 
539 новых автобусов, 60 новых трамва-
ев «Витязь-М», до конца года на улицах 
города появится еще 531 новый автобус 
и 20 трамваев. Это самые современные 
модели транспорта — экологичные, ос-
нащенные кондиционерами и подходя-
щие в том числе для перевозки маломо-
бильных пассажиров. С 2010 года парк 
автобусов обновлен на 98 процентов, 
парк всего наземного транспорта — на 
90 процентов. На маршруты уже вы-
шел самый современный и экологичный 
в мире вид транспорта на сегодняшний 
день — московский электробус. Первый 
электробус № 73 проходит через ВДНХ, 
он будет перевозить пассажиров бесплат-
но в течение месяца по 30 сентября. До 
конца 2020 года город закупит 900 элек-
тробусов, а с 2021 года вместо дизельных 
автобусов Москва будет закупать только 
электробусы.
Кроме того, по решению мэра Москвы 
с 1 сентября 2018 года весь наземный 
городской транспорт начал ездить без 
турникетов. Москвичи могут заходить 
в автобусы и трамваи быстрее, пользу-
ясь для оплаты валидаторами в разных 
частях салона. Таким образом, время по-
садки сократилось с пяти минут до 30 се-
кунд, длительность поездки по маршруту 
уменьшилась на 5–20 процентов, увели-
чилась скорость движения автобусов, 
поэтому они могут ходить чаще. Чтобы 
город не стоял на месте, транспортная 
система должна развиваться целиком. 
Поэтому нужно продолжать строить но-
вые станции и линии метро, обновлять 
подвижной состав современными и ком-
фортными вагонами, электробусами, ав-
тобусами и трамваями, в которых можно 
быстро и комфортно передвигаться по 
Москве.

Олег Данилов 
newokruga@vm.ru

 С сентября на улицах Москвы 
начал курсировать новый вид 
общественного транспорта — 
электробус. Первый электробус 
по маршруту № 73 проходит 
через ВДНХ. Он будет пере-
возить пассажиров бесплатно 
в течение месяца — до 30 сен-
тября. 

Также в первые дни осени в автобусах 
и троллейбусах столицы убрали турнике-
ты для более удобного прохода в салон 
пассажиров, а оплатить проезд те-
перь можно не только с помощью 
банковских карт, но и смартфо-
нов. Транспортная инфраструк-
тура города сильно изменилась 
за последние годы. И планы 
по совершенствованию этой 
сферы масштабны. В 2019 году 
ожидается запуск двух первых 
маршрутов Московских цен-
тральных диаметров (МЦД) — 
фактически наземного метро, 
соединяющего город с областью 
и областные города друг с другом.
Кроме того, в планах строительство 
новых трамвайных линий, увеличение 
числа магистральных маршрутов на-
земного транспорта, связывающих отда-
ленные районы города, открытие новых 
станций метро и продление веток под-
земки. О том, как изменилось движение 
в городе уже сейчас и каким может стать 
транспорт в мегаполисе будущего, рас-
сказал заместитель мэра в правительстве 
Москвы, руководитель городского Депар-
тамента транспорта Максим Ликсутов.

Максим Станиславович, расскажите, 
как изменилась транспортная ин-
фраструктура Москвы за последние 
годы?

С 2010 года дорожно-транспортная ин-
фраструктура в столице изменилась кар-
динально, как не менялась несколько 
десятилетий до этого. Она стала более 
комфортной, продуманной и сбалан-
сированной для всех жителей города. 
Выделенные полосы сделали быстрым 
и удобным передвижение 2,5 миллиона 
пассажиров наземного городского транс-
порта. Свое пространство появилось у ве-
лосипедистов, для пешеходов обустроили 
улицы и переходы, для автомобилистов  
создали новые развязки и дороги. Каж-
дый день в городском транспорте Москвы 
совершается 19  миллионов поездок, это 
на 14 процентов больше, чем в 2010 году. 
В утренний час пик уже 68 процентов жи-
телей столицы добираются до работы на 
метро, автобусах, трамваях и электрич-
ках. Фактически за эти годы мы начали 
формировать новый транспортный кар-
кас Москвы — открыты 73 новых стан-
ции метро и Московское центральное 
кольцо (МЦК), построено и реконструи-
ровано более 800 километров дорог, раз-
вязок и тоннелей.

А удалось ли решить транспортную 
проблему отдаленных районов?

Для того чтобы связать центр города с от-
даленными районами, Новой Москвой 
и ближайшим Подмосковьем, мы развер-
нули беспрецедентную программу раз-
вития рельсового транспорта. Ежегодно 
вводятся новые станции метро, открыто 
Московское центральное кольцо, появля-
ются дополнительные железнодорожные 
пути на пригородных электричках. Бла-
годаря всему этому ежедневные поездки 
по городу стали быстрее и комфортнее 
для двух с половиной миллионов москви-
чей и сотен тысяч жителей Московской 

ТРАНСПОРТ Заместитель мэра в правительстве 
Москвы, руководитель городского 
Департамента транспорта Максим 
Ликсутов (1), 30 августа 2018 года. 
Татьяна (слева) и Ирина Кафановы 
вместе с маленькой Татьяной на от-
крытии станции «Рассказовка (2).

Большой кольцевой линии метрополите-
на, а также других линий, мы еще больше 
свяжем районы столицы друг с другом 
и получим одну из крупнейших систем 
метрополитена в мире. К 2023 году про-
тяженность московского метро должна 
составить более 1000 километров под 
землей и над ней, а количество стан-
ций — вырасти до 600. Это почти в два 
раза больше, чем было в 2010 году, когда 
мы только начали заниматься развитием 
Московского метрополитена.

Как вы считаете, для какого ко-
личества пассажиров будут по-

лезны Московские центральные 
д иаметры?

Как я уже сказал, МЦД — это принци-
пиально новая для столицы система на-
земного метро, мы создаем ее на основе 
существующей железнодорожной инфра-
структуры совместно с ОАО «РЖД», пра-
вительством Московской области 
и Министерством транспорта РФ. Суть 
проекта в том, чтобы соединить действу-
ющие радиальные направления и сде-
лать новые сквозные маршруты, которые 
напрямую соединят города Подмосковья 
через центр Москвы. Проект МЦД будет 
разделен на этапы. Первые два диаметра, 

области. В 2016 году мы запустили сеть 
наземного транспорта «Магистраль», но-
вые автобусы ходят по выделенным по-
лосам с интервалом 3–5 минут через весь 
центр, при этом выезжают они из раз-
ных районов города. Сейчас сеть «Маги-
страль» объединяет 46 маршрутов. Город
продолжит внедрять такой транспорт 
во всех округах Москвы. А появление 
Московских центральных диаметров 
(МЦД) сделает столицу еще доступнее 
для передвижения. Причем это будет не 
отдельный железнодорожный транспорт, 
а часть городского транспорта — назем-
ное метро. Вместе со строительством 

пассажиры меньше ждали своего 
поезда?

В этом году, по нашим прогнозам, МЦК 
перевезет около 120 миллионов пассажи-
ров, что на треть больше, чем в первый 
год его работы. В будни по кольцу уже 
совершается 450 тысяч поездок. Москви-
чам очень нравится этот транспорт — он 
очень комфортный, надежный, имеет 
бесплатные пересадки на метро. С от-
крытием новых пересадок и дальнейшей 
интеграцией с железнодорожными на-
правлениями ожидается еще больший 
рост пассажиропотока на МЦК. В 2019 
году совместно с ОАО «РЖД» мы хотим 
сократить интервал движения поездов 
на кольце еще на одну минуту — до че-
тырех минут. Конечно, до интервалов 
движения метрополитена, которые у нас 
самые короткие в часы пик (90 секунд), 
далеко, но это пока и не нужно.

Как вы оцените доступность ме-
трополитена для жителей разных 
районов? 

В таком темпе, как сейчас, метро в Мо-
скве не строили никогда за всю его более 
чем 80-летнюю историю. Как я уже ска-
зал, за восемь лет введено в эксплуата-
цию 73 новые станции метро и МЦК. Это 
колоссальная цифра. На юге продлена 
Сокольническая линия, которая сделала 
ближе Новую Москву. На Замоскворец-
кой добавлено по станции на юге и се-
вере — «Алма-Атинская» и «Ховрино». 
Таганско-Крансопресненская линия про-
шла через густонаселенные микрорайо-
ны на юге в Котельники. Введены новые 
участки на Солнцевской линии (в част-
ности, участок «Раменки» — «Рассказов-
ка») и Большой кольцевой. Люблинско-
Дмитровская линия продлена от центра 
на север и на юг. Продлевались и Бутов-
ская линия, и Арбатско-Покровская. Для 
сравнения — в Санкт-Петербурге, где 
находится второй по размеру метрополи-
тен в России, за годы его работы открыто 
69 станций, а с 2010 года — всего лишь 
шесть. Московское метро постепенно 
приходит во все районы города и, наде-
емся, будет приходить дальше. Это про-
грамма находится под личным контро-
лем мэра.

Планируете ли вы вводить новые 
маршруты наземного транспорта 
и изменять старые направления 
для удобства горожан?

Маршрутная сеть наземного транспор-
та — это живой организм, который дол-
жен развиваться с учетом появления 
новых жилых микрорайонов, социаль-
ных и культурных объектов. При этом 
транспорт должен приходить туда зара-
нее, чтобы у нас не было отрезанных от 
остального города районов. Поэтому мы 
добавляем и изменяем маршруты в по-
следние годы, в том числе по просьбам 
москвичей. Всего с 2010 года в городе 
организовано 148 полностью новых 
маршрутов. До конца года наземный 
транспорт будет запущен еще по 29 на-
правлениям. Добавлю, что расписание 
наземного транспорта в Москве сегодня 

МЦД-1 Одинцово — Лобня и МЦД-2 На-
хабино — Подольск, планируются к за-
пуску в конце 2019 — начале 2020 года. 
Оставшиеся диаметры планируем запу-
стить до 2023 года. По МЦД будут ездить 
быстрые комфортные поезда, с которых 
пассажиры смогут пересесть на стан-
ции метро, МЦК и наземный городской 
транспорт. Уже на первом этапе реали-
зации проекта общественный транспорт 
станет доступнее для 3,7 миллиона че-
ловек. Это жители районов Лианозово, 
Восточное Дегунино, Отрадное, Алту-
фьевский, Можайский, Митино, Южное 
Тушино, Покровское-Стрешнево, Щуки-
но, Красносельский, Москворечье-Сабу-
рово, Царицыно, Марьино, Нижегород-
ский, Южное Бутово и других. Удобнее 
станет ездить и из Подмосковья: из Скол-
кова, Лобни, Долгопрудного, Одинцова, 
Красногорска, Подольска, Нахабина.

А насколько востребовано у го-
рожан Московское центральное 
кольцо, запущенное в 2016 году? 
Планируется ли еще снизить ин-
тервалы движения на МЦК, чтобы 

ПО РЕШЕНИЮ 
МЭРА СТОЛИЦЫ 
С 1 СЕНТЯБРЯ ВЕСЬ 
НАЗЕМНЫЙ ГОРОД
СКОЙ ТРАНСПОРТ 
НАЧАЛ ЕЗДИТЬ 
БЕЗ ТУРНИКЕТОВ

Максим Ликсутов: 
Метро столицы никогда 
не строили такими 
темпами за всю его более 
чем 80-летнюю историю

В первом 
полугодии 
закуплено 

539 автобусов 
и 60 новых 
трамваев 

«Витязь-М» 

Автобусный маршрут № 333 начал 
курсировать между поселением 
Московским и станцией метро 
«Рассказовка». По нему курсируют 
девять машин большой вмести-
мости с интервалом движения 
пять-семь минут в часы пик, время 
работы — с 5:00 до 1:00. Ожи-
дается, что пользоваться 333-м 
маршрутом смогут более десяти 
тысяч пассажиров в сутки. После 
открытия станции метро автобусы 
следуют по маршруту: ул. Федо-
сьино — Проектируемый проезд 
№ 518 — ул. Самуила Маршака — 
Проектируемый проезд № 6575 — 
ул. Бориса Пастернака — ул. Кор-
нея Чуковского — Проектируемый 
проезд № 389 — ул. Атласова — 
Проектируемый проезд № 5258 — 
ул. Никитина — ул. Бианки.

Кстати

ЦИФРА

километр трамвайных линий планируют 
построить в Новой Москве в ближай-
шие 10 лет. Одна линия протянется 
от автомобильной дороги Солнцево — 
Бутово — Видное до Троицка, вторая, 
кольцевая — через поселок Коммунарка 
с размещением трамвайного депо.
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Кандидат в мэры Москвы 
Сергей Собянин встретился 
с представителями актива 
Московского городского совета 
ветеранов. Он рассказал пожи-
лым москвичам о целом ряде 
мер, которые будут применять-
ся в городе в связи с пенсион-
ной реформой.

По словам Сергея Собянина, несмотря 
на повышение пенсионного возраста, 
город сохранит все льготы, предостав-
ляемые жителям. Так, женщины старше 
55 лет и мужчины старше 60 лет будут 
иметь право бесплатного проезда на 
общественном транспорте в Москве. Эту 
льготу кандидат в мэры назвал главной. 
Сергей Собянин напомнил, что недавно 
москвичи пенсионного возраста получи-
ли право льготного проезда на пригород-
ных электричках. 
— Пенсионеры, которые ездят на свои 
дачи, попросили ввести на пригородные 
электрички такую же льготу, как на мо-
сковском общественном транспорте. Мы 
приняли эту льготу, — сказал Собянин.
Кандидат в мэры заявил, что город будет 
оказывать поддержку пожилым москви-
чам в переходный период пенсионной 
реформы.
— Мы не останемся в стороне. Мы всю 
систему социальной поддержки москви-
чей предпенсионного возраста направим 
на то, чтобы люди чувствовали себя уве-
ренно в этот переходный период. Будем 
оказывать всемерную поддержку, — ска-
зал Собянин.
В том числе помощь будет оказана жите-
лям столицы, имеющим статусы «вете-
ран труда» и «ветеран военной службы». 
Льготы на оплату услуг ЖКХ и на взносы 
по программе капремонта для них будут 
доступны вне зависимости от пенсион-
ного возрастного порога. 
— Когда была введена система капиталь-
ного ремонта, мы сделали свою систему 
льгот по платежам за капремонт, в кото-
рую вошло около 90 категорий москви-
чей, — сказал Собянин.
Еще около двух миллионов горожан по-
лучают региональную доплату к пенсии. 
С 1 января 2018 года был увеличен раз-
мер доплаты на три тысячи рублей.

Медицинский и социальный 
патронаж
Сергей Собянин напомнил, что ожидае-
мая продолжительность жизни в городе 
выросла до 78 лет. С 30 августа также 
было принято решение о создании и раз-

ОБЩЕСТВО

31 августа 2018 года. Кандидат в мэры Москвы Сергей Собянин на встрече с активом Московского городского совета ветеранов.

Город поможет пенсионерам

Мы обеспечим 
пожилым людям 
бесплатное 

получение второй 
специальности 
или повышение 
квалификации

вивается и находит одобрительные отзы-
вы, — сказал Собянин.

Работа есть
Кандидат обратил внимание и на пробле-
му трудоустройства пожилых москвичей.
— Чтобы у них появилась возможность 
трудоустроиться, мы введем специ-
альные условия. Обеспечим бесплат-
ное получение второй специальности 
или повышение квалификации. Наши 
колледжи будут предоставлять около 
400 разных специальностей, — заявил 
С ергей Собянин.
В колледжах Москвы появится около 
50 тысяч дополнительных мест. С их помо-
щью город сможет сделать так, чтобы жи-
тели столицы старше 55 лет чувствовали 
себя намного увереннее на рынке труда.
Представители Московского городского 
совета ветеранов с одобрением встрети-
ли предложения Сергея Собянина.
— Основной задачей Сергея Собянина 
остается забота о каждом жителе города. 
Самое главное — это системный подход 
к решению всех городских проблем, — 
сказал председатель Совета ветеранов 
ТиНАО Иван Тумко.

Петр Баулин
newokruga@vm.ru

витии комплексной системы медицин-
ского патронажа.
— Люди, которые не могут ухаживать за 
собой и приходить в поликлиники, тре-
буют особого внимания. Около 130 ты-
сяч москвичей охвачены системой соци-
ального патронажа, — сказал кандидат.
Медицинская помощь больным также 
вышла на новый уровень.
— Увеличилась доступность к терапев-
там, но остается еще много проблем, 
которыми мы будем продолжать зани-
маться. Продолжим обеспечивать поли-

клиники новым оборудованием, рекон-
струировать, строить, — заявил Собянин.
Для людей с хроническими заболевания-
ми создана система поддержки.
— Они вынуждены были чуть ли не 
каждый день приходить в поликлини-
ки и стоять в очередях. Чтобы решить 
эту проблему, мы создали специальную 
службу работы с пожилыми людьми, 
у которых три или более хронических за-
болеваний. Выделили участки, закрепи-
ли врачей, сестер, так, чтобы они были 
постоянно на связи. Эта практика при-

Комплекс мер социальной поддержки старшего поколения

1  Более двух миллионов 
пенсионеров получают 
региональную допла-
ту. С января 2018 года 
минимальный  размер 
пенсии увеличили 
на 3000 руб.

3  Действует система 
льгот на оплату услуг 
ЖКХ. Ею пользуются 
более 4,5 миллиона 
москвичей. Сохране-
ны льготы по оплате 
электроэнергии.

4  Главная льгота — 
бесплатный проезд 
в общественном транс-
порте. А с 1 августа 
москвичи могут бес-
платно ездить на при-
городных электричках.

5  Ветераны и льготники 
получают бесплатные 
лекарства. В  46 взрос-
лых поликлиниках 
работает система 
медицинского и соци-
ального патронажа.

6  Пенсионеры могут 
рассчитывать 
и на бесплатное са-
наторно-курортное 
лечение. Количество 
путевок было увели-
чено в четыре раза, 

2  Введена система льгот 
по платежам за капре-
монт. Неработающие 
москвичи имеют 
право на компенсацию 
50 и 100 процентов 
взносов.
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1 сентября 
2018 года. Рязанов-
ское. Семья Яшки-
ных (слева направо) 
мама Юлия, дочери 
Софья и Эмилия 
и папа Олег ждут 
от Дня города только 
положительных эмо-
ций (1). 9 сентября 
2017 года. Москва. 
Салют в честь Дня 
города (2). 10 сен-
тября 2016 года. 
Коммунарка. Празд-
ник и не праздник 
вовсе, если не встре-
тишь тут веселого 
аниматора. Пусть 
даже и лица его 
не в идно (3).

Пой, танцуй, 
веселись, 
Златоглавая!

В эти выходные столица будет 
отмечать 871-й день рожде-
ния — ярко, масштабно и твор-
чески. Для семьи Яшкиных 
из поселения Рязановского это 
особый праздник. Шесть лет 
назад 9 сентября Юлия и Олег 
стали мужем и женой, а два 
года спустя переехали жить 
в ТиНАО с дочками-двойняшка-
ми Софьей и Эмилией. Вместе 
с молодым семейством «НО» 
составили программу гуляний, 
где будет интересно и взрос-
лым, и детям.

Юлия Яшкина предпочитает праздно-
вать День города поближе к дому. 9 
сентября в 17:00 на площади перед ДК 
«Десна» в поселке Фабрики им. 1 Мая го-
стям обещают романтичное настроение. 
Здесь местная звезда Лейля Эркенова 
исполнит ставшие золотым фондом со-
ветской и российской эстрады роман-
сы. А еще будут звучать песни ансамбля 
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русской песни «Раздолье» и дуэта «Вере-
тено». Но это — вечером. А если хочется 
праздника целый день, можно отпра-
виться еще и к Дому культуры «Пересвет» 
в поселке Знамя Октября. Здесь гулянья 
начнутся в полдень.
Ровесницы Новой Москвы Софья и Эми-
лия не имеют ничего против путешествия 
во Внуковское. Они обе занимаются гим-
настикой и сидеть на месте не любят. 
А на открытой площадке у школы № 1788 
на улице Анны Ахматовой юным гостям 
обещают конкурсы, мастер-классы и со-
ревнования, победителей которых ждут 
памятные призы. А сколько там творче-
ских площадок — глаза разбегаются! 
Мама Юля пытается уговорить дочек все-
таки не ездить далеко. Вот, например, 
Десеновское. 9 сентября на территории 
школы № 1392 можно будет научиться 
создавать букеты на мастер-классах по 
флористике во время фестиваля «Цве-
точный джем». И для детей здесь обеща-
ют интерактивную программу. А еще на 
стадионе у дома № 6, корпус 2, по улице 
1-я Ватутинская днем устроят соревнова-
ния по пляжному волейболу, а вечером 
в 22:00 небо озарят залпы фейерверка.
К спору присоединяется папа Юра. Ему, 
как и супруге, хочется музыки, только 
вот не романтической. В Марушкинском 
живут многие знаменитости и всегда 
выступают на местных праздничных 
концертах. Вот и сейчас в програм мке — 
выступления известных артистов в де-
ревне Марушкино на территории школы 
№ 2057 с 11:00 до восьми вечера. Ну что, 
решено? Девчонки дружно качают го-
ловами. У них — свои кумиры. А Юлия 
предлагает пойти и поискать знакомые 
лица на вернисаже «Имена Новой Мо-
сквы» на территории школы № 2075 
в поселке Шишкин Лес поселения Ми-
хайлово-Ярцевское. Еще тут представят 
легендарные «Бабенские игрушки» и из-
делия мастериц-вязальщиц. Тут и папа 
для себя интерес нашел. Нет, к вязанию 
он равнодушен. А вот соревнования по 
шашкам и шахматам — его стихия. Со-
фья и Эмилия тоже перестали морщить 
носики: родители пообещали девчонкам, 
что разрешат прокатиться на пони и по-
резвиться на бесплатных аттракционах. 
Тут и мастер-классы будут проходить, 
и ярмарка. А вечером, в 22:00, в Щербин-
ке, Троицке, Роговском, Десеновском, 
Вороновском, Киевском, Московском 
и других поселениях гостей ожидает кра-
сочное зрелище, без которого праздник 
кажется незавершенным. Салют!  
— А давайте импровизировать, — вдруг 
предлагает Юлия. — Выберем, куда по-
ехать, в зависимости от настроения. 
Домочадцы соглашаются. В любом слу-
чае праздник будет ярким и запоминаю-
щимся. Ведь самое лучшее время — то, 
которое семья проводит вместе, дружно 
и с хорошим настроением. Вместе проще 
сделать верный выбор. 

Лана Васнецова 
newokruga@vm.ru
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С 30 августа по 2 сентября 
в столице проходил междуна-
родный форум «Город обра-
зования», который за четыре 
дня посетили более 100 тысяч 
человек. 

Сегодня образованию в Москве уделяет-
ся огромное внимание. Только за послед-
ние восемь лет было открыто 230 детских 
садов и школ. А на следующие пять за-
планировано открытие еще 304 объектов 
образования.
Форум «Город образования» проходит 
в столице уже не первый раз, и, как отме-
тил руководитель Департамента образо-
вания Исаак Калина, уже в первый день 
работы форума к 11:00 регистра-
цию прошли более 20 тысяч 
человек.
Руководитель Департа-
мента внешнеэкономи-
ческих и международ-
ных связей Москвы 
Сергей Черемин рас-
сказал, что увели-
чивается не толь-
ко число гостей, 
но и количество 
участников.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Наш с вами форум побил все 
мыслимые и немыслимые рекорды 
образовательных форумов в мире. 
Просто нет другого образователь-
ного форума, на который бы приш-
ли, были здесь целыми днями, 
возвращались на следующий день 
133 тысячи посетителей. Это уни-
кальное событие, которое говорит 
о том, что московское образование 
готово работать для развития 
нашего замечательного города 
и что горожане верят в московское 
образование.

ИСААК КАЛИНА
Руководитель 
столичного 
Департамента 
образования

ВАЖНО ЗНАТЬ

Город, где 
хочется учить 
и учиться

— Сегодня у нас присутствуют более 
70 делегаций из различных стран мира 
с гео графией от Латинской Америки до 
Юго-Восточной Азии, — отметил он.
В двух огромных залах «Города образова-
ния» проходила насыщенная программа, 
рассчитанная на посетителей всех воз-
растов. Здесь каждый смог найти себе 
занятие по душе. Одновременно на пло-
щадках форума проходили деловые, раз-
влекательные, познавательные меропри-
ятия. Участники «Города образования» 
активно знакомились с практикой при-
менения самых современных технологий 
в столичных школах, испытывали новей-
шее оборудование, получали самую акту-
альную информацию об инновационных 
трендах образовательного процесса. На-
пример, о работе проекта «Московская 
электронная школа».
— Первый этап внедрения проекта мы 
прошли несколько лет назад, когда обес-
печили школы компьютерными клас-

учиться созданию масштабного полотна 
у профессионалов граффити, собрать 
башню из конструктора, посоревновать-
ся в «Гонке дронов».
Кроме программ для столичных школь-
ников и студентов, в «Городе образова-
ния» нашли, чем занять себя, и взрослые. 
Родители узнали много полезной инфор-
мации о том, чем живут столичные шко-
лы сегодня и что они смогут предложить 
завтра. 
Кроме того, в специально созданной до-
школьной зоне для родителей самых 
маленьких гостей «Города образования» 
подготовили мастер-классы от лучших 
воспитателей столицы.
Не забыли и учителей старшего поколе-
ния. Для них организаторы подготовили 
особую программу. Так, в рамках про-
граммы «Московское долголетие» для 
них проходит Фестиваль ветеранов педа-
гогического труда.
Отметим, что в этом году в рамках фо-
рума 1 сентября наградили победителей 
премии «ПроОбраз» для журналистов, 
освещающих тему 1 сентября. Приятно 
отметить, что корреспондент газеты «Ве-
черняя Москва» Марьяна Шевцова стала 
победителем этой премии в номинации 
«Местный взгляд». 
Заметим, что работу форума высоко 
оценили иностранные гости. Например, 
руководитель отдела интеллектуальных 
соревнований центра «Астана дарыны» 
акимата города Астаны Анара Халеловна 
Абишева отметила, что «Город образо-
вания» — это прекрасная возможность 
перенять опыт.

— Мне наиболее интересным пока-
залось предпрофессиональное об-

разование — медицинский класс 
в школе, — отметила она. — 
Я увидела оборудование, благо-
даря которому изучение биоло-
гии и химии становится более 
увлекательным. Гораздо больше 
часов выделяется на практиче-
ские занятия, что помогает ре-
бятам при поступлении в вуз, 
сдаче экзаменов и приобщении 
к будущей профессии. 
Марьяна Шевцова, 
Мария Кафанова
newokruga@vm.ru
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сами, ноутбуками, интерактивными 
досками, скоростным доступом в интер-
нет, — отметил мэр Москвы Сергей Со-
бянин. — Сейчас наступил второй этап, 
и большинство школ оснащено совре-
менным оборудованием к 1 сентября, 
а остальных обеспечим до конца года.
Кстати, форум был интересен не только 
профессионалам, но и простым москви-
чам. Здесь можно было принять участие 
в интерактивных мероприятиях: по-

1 сентября 2018 года. 
ВДНХ. Ученицы мо-
сковских школ строят 
из конструктора косми-
ческий комплекс.

ФОРУМ О КАЗАЛСЯ  
ИНТЕРЕСЕН 
НЕ ТОЛЬКО ПРО
ФЕССИОНАЛАМ, 
НО И ПРОСТЫМ 
МОСКВИЧАМ
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— С 1 сентября эта доплата будет выпла-
чиваться в массовом порядке, — заявил 
Сергей Собянин.
Напомним, в прошлом году за вклад в раз-
витие МЭШ получила премию педагог 
начальных классов школы № 2057 в Ко-
кошкине Светлана Каштуева. Она разра-
ботала модуль из 12 уроков по математи-
ке для четвертых классов, которые стали 
одними из самых популярных в городе. 
На сегодняшний день к системе «Москов-
ская электронная школа» уже присоеди-
нились порядка тысячи школ столицы.
— Первый этап введения «Московской 
электронной школы» мы с вами прошли 
несколько лет назад, когда обеспечили 
школы компьютерными классами, ноут-
буками, интерактивными досками, ско-
ростным доступом в интернет. Большин-
ство школ уже оснащены современным 
оборудованием к 1 сентября. Остальные 
школы будут оснащены до конца текуще-
го года, — сказал Сергей Собянин.
На Педсовете 20 учителей получили из 
рук мэра почетную награду — знак «За-

служенный учитель города Москвы». 
Сергей Собянин выразил им благодар-
ность за работу и напомнил, что власти 
столицы постарались увеличить зарпла-
ту учителям. По сравнению с 2010 годом 
размер средней зарплаты педагогов вы-
рос почти в 2,5 раза. 
Мэр назвал Москву «городом детства», 
отметив, что в столице ежегодно рожда-
ются более 100 тысяч детей.
— Огромное внимание правительства 
Москвы и мое личное уделяется разви-
тию детства, — сказал он. — За послед-
ние годы мы построили более 300 школ 
и детских садов, 130 новых школ и детса-
дов будет построено в ближайшие годы.
По словам Собянина, в первую очередь 
соцобъекты появятся в новых микрорай-
онах Москвы — там, где идет застройка 
или существуют проблемы с местами 
в школьных учреждениях. Мэр отметил, 
что количество детских садов за послед-
ние годы увеличилось в 1,5 раза.

Лана Васнецова 
newokruga@vm.ru

Малыши дают подсказку
Форум «Город образования» — 
это не только площадка для пе-
дагогов-профессионалов, где 
они знакомились с современными 
технологиями в образовании. 
Здесь нашлись занятия даже для вто-
роклашек.

Ученики 2-го класса школы № 1208 за-
няли первое место в ежегодном обще-
городском конкурсе советов по под-
готовке к Единому государственному 
экзамену «ЕГЭ на 100». Награждение 
состоялось 1 сентября в рамках II Мо-
сковского международного форума 
«Город образования».
Ребята вместе со своим классным ру-
ководителем сняли напутственный 
видео ролик для тех, кто собирается 
сдавать госэкзамен. На видео дети да-
вали своим зрителям как полезные, так 
и вредные советы. Такая идея появи-
лась совершенно случайно в ходе твор-
ческих обсуждений.

— У меня сын скоро будет сдавать эк-
замен, и у многих моих учеников есть 
старшие братья и сестры, которым 
предстоит пройти через ЕГЭ, поэтому 
мы решили поучаствовать в конкур-
се, — рассказала учитель начальных 
классов школы № 1208 Елена Языка-
нова. — Кстати, в этом году в нашей 
школе есть стобалльники. Надеюсь, 
что наш видеоролик им помог.
В конкурсе участвовал весь 2-й класс, 
то есть около 20 человек. И все активно 
включились в съемочный процесс, при-
лежно выучили слова и не стеснялись 
камеры.
— Они с удовольствием давали со-
веты старшим, ведь мы же пишем 
разные контрольные работы, и они 
тоже  волнуются, — добавила Языкано-
ва. — Своим участием второклассники 
решили поддержать старших товари-
щей.

Марьяна Шевцова
newokruga@vm.ru

14 ноября 2017 года. Кокошкино. Педагог начальных классов школы № 2057 Светлана Каштуева и ее воспитанники.

Сюрприз 
для классных мам

Московские учителя будут по-
лучать доплату за классное ру-
ководство. Приятную новость 
сообщил мэр Москвы Сергей 
Собянин на августовском 
общегородском педсовете. 

Около 38 тысяч «классных мам» москов-
ских школьников ежемесячно станут по-

лучать от города дополнительную выпла-
ту — 12,5 тысячи рублей. 
— Эту доплату мы вводим не с 1 сентя-
бря, а задним числом — с 1 августа, — 
подчеркнул Сергей Собянин, отметив, 
что классные руководители испытывают 
дополнительную нагрузку, которая не до 
конца оценена городом и школой, хотя и 
требует особой ответственности. Озву-
ченную сумму будут получать педагоги, 
в классе которых обучаются 25 ребят.
Помимо дополнительных выплат класс-
ным руководителям, еще 10 тысяч рублей 
получат и учителя, активно принимаю-
щие участие в столичном проекте «Мо-
сковская электронная школа» (МЭШ). 
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3 сентября 
2018 года. Рязанов-
ское. Торжественная 
линейка образователь-
ной площадки «Оста-
фьево» школы № 2083. 
Слева направо: Настя 
Колченкова и Соня 
Семенюк не могут 
наговориться после 
каникул (1). Ученица 
1-го «АО» класса Мария 
Березкина решила по-
дарить букет префекту 
ТиНАО Дмитрию Набо-
кину (3). Первоклассни-
ца Мирослава Сергеева 
дает первый звонок, 
сидя на плече 
у Антона Рябцева 
из 11 «В» (2).

профессионалами в той сфере, которую 
выберете. Станете достойными людьми. 
Спасибо огромное вашим родителям 
и учителям! В добрый путь!

Создать новые объекты
За минувшие семь лет в столице по-
строено более 300 зданий детских садов 
и школ. 
Детские сады рядом с домом — одно из 
важных условий комфортной жизни 
для семей в мегаполисе. То же касается 
и школ, и не только потому, что место 
учебы в шаговой доступности — это 
удобно: ребенок, который учится неда-
леко от дома, чувствует себя в безопас-
ности.
С каждым годом в столице появляется 
все больше школ и детских садов. В этом 
году в городе построено восемь новых 
садиков и школ. Перед проектировщика-
ми новых зданий стоит важнейшая зада-
ча — создавать не просто качественные 
постройки, а объекты, соответствующие 
современным стандартам. 
Крупный образовательный комплекс — 
негосударственная школа «Летово» 
открылась в поселении Сосенском 

3 сентября 
2018 года. Рязанов-
ское. Торжественная 
линейка образователь-
ной площадки «Оста-
фьево» школы № 2083. 
Слева направо: Настя 
Колченкова и Соня 
Семенюк не могут 
наговориться после 
каникул (1). Ученица 
1-го «АО» класса Мария 
Березкина решила по-
дарить букет префекту 
ТиНАО Дмитрию Набо-
кину (3). Первоклассни-
ца Мирослава Сергеева 
дает первый звонок, 
сидя на плече 
у Антона Рябцева 
из 11 «В» (2).

ре, которую 
ми людьми. 

родителям 

столице по-
етских садов 

м — одно из 
ной жизни 
же касается 

у, что место 
ости — это 
учится неда-
я в безопас-

появляется 
адов. В этом 
семь новых 

ктировщика-
ейшая зада-

ачественные 
етствующие 

комплекс — 
«Летово» 

Сосенском 

в к онце июля. По сути, это целый кла-
стер, включающий 46 учебных классов, 
пять библиотек, девять научных лабора-
торий, четыре спортзала, бассейн, транс-
формируемый театральный зал и обще-
жития для учеников и преподавателей 
с семьями. 
Также на территории школы есть ста-
дион, теннисные корты, баскетбольная 
площадка и теплица. Рядом с кампу-
сом — фруктовый сад, река, пруд и со-
сновый лес, оборудованы велосипедные 
дорожки и зоны для отдыха.
— Всего в ближайшие три года в Москве 
за счет средств бюджета планируется 
ввести в эксплуатацию более ста объек-
тов образования. Ожидается, что в них 
смогут учиться более 42 тысяч детей 
и подростков, — рассказал заместитель 
мэра Москвы по вопросам градострои-
тельной политики и строительства Ма-
рат Хуснуллин.

Вкусно и бесплатно

Как рассказал глава Департамента обра-
зования Москвы Исаак Калина, во всех 
детских садиках, школах и колледжах на-
ладили качественное питание. Бесплат-

ные завтраки за счет бюджета города по-
лучат все ученики 1–4-х классов. 
— Школьники из социально незащищен-
ных семей будут получать бесплатные 
завтраки и обеды, — говорит он. — Для 
студентов колледжей предусмотрены 
бесплатные обеды, а дошкольники групп 
полного дня будут обеспечены трехразо-
вым питанием.
Все классы получили учебники по всем 
предметам школьной программы.

Помочь с профессией
В новом учебном году продолжится проф-
ориентация школьников. В 104 школах 
заработают инженерные классы. В них 
будут учиться более семи тысяч стар-
шеклассников. Они смогут пользовать-
ся материалами высокотехнологичных 
предприятий из 22 вузов.
Более 5,5 тысячи учеников из 70 школ 
будут заниматься в медицинских клас-
сах.  В Новой Москве открываются все 
новые медицинские, инженерные и ка-
детские классы. В школе № 1788 Вну-
ковского поселения второй год работает 
единственный в ТиНАО астрономиче-
ский класс, а в школе № 2073 поселения 
Вороновское  впервые открылся шахмат-
ный класс. В оформлении тематического 
кабинета участвовали ребята из местных 
туристического и шахматного клубов. 
Освоить можно и рабочие специально-
сти, которые востребованы сейчас на 
рынке. Так, 34 тысячи школьников при-
няли участие в проекте «Профессиональ-
ная среда» с начала прошлого учебного 
года. Самый простой способ понять, со-
впадают ли желания ребенка и его спо-
собности, — пройти тестирование на 
сайте проекта «Профессиональная сре-
да». Также в городе проходят ежемесяч-
ные профессиональные фестивали. Здесь 
школьников на практике знакомят с тех-
нологиями будущего.

Урожай на медали
Развитие московского образования дает 
свои результаты. Столичные школьники 
этим летом завоевали девять золотых 
наград на международных предметных 
олимпиадах. Это повторение рекорда 
2016 года, когда москвичи взяли столько 
же медалей. 
Москва по многим показателям входит 
в число мировых лидеров по качеству 
образования. Например, согласно ис-
следованию международной консалтин-
говой компании Bain & Company, рос-
сийская столица занимает первое место 
в мире по доступности образования, 
восьмое — по среднему уровню знаний, 
четвертое — по количеству достижений 
учеников на международных олимпи-
адах. В 2018 году Москва выступила на 
олимпиадах как никогда успешно. На 
данный момент московские школьники 
принесли в копилку российской сбор-
ной девять золотых и четыре серебря-
ные медали. Столь высокий результат 
по количеству завоеванных золотых на-
град юные москвичи показали лишь од-
нажды — в 2016-м. Однако впереди еще 
три олимпиады, и у москвичей есть шанс 
установить новый рекорд.

Уроки культуры
Московским школьникам повезло боль-
ше прочих. Для них свыше 90 музеев, 
галерей и выставочных залов открыты 
бесплатно круглый год. Проект «Му-
зеи — детям» запустили в сентябре 
2017-го. Программа быстро стала попу-
лярной: к концу прошлого учебного года 
в музеях побывали 248 тысяч ребят. Там 
для них проводят не только экскурсии, но 
и внеклассные занятия по разным пред-
метам: от биологии до истории и англий-
ского языка. В Биологическом музее име-
ни Тимирязева рассказывают о мире под 

ЦИФРА

детских садов построят в течение этого 
и следующего года в ТиНАО. В рамках 
адресной инвестиционной программы 
возведут восемь садиков. Остальные по-
строят инвесторы. Всего новые детсады 
смогут принять пять тысяч малышей.

20

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

В школе, обустроенной по совре-
менным стандартам, даже стены 
становятся инструментом в руках 
учителя. Принципы, по которым 
должно создаваться образова-
тельное пространство школы, — 
многофункциональность. В рас-
поряжении у учеников нашего 
комплекса — бассейн, хореогра-
фический зал, два актовых зала 
и большие рекреационные зоны. 

ОЛЬГА 
АФАНАСЬЕВА
Директор школы 
№ 2070

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

В декабре 2014 года ГБОУ «Школа 
№ 2122» объединило педагогиче-
ские коллективы одних из старей-
ших в Щербинке школ № 3 и № 5. 
Учеба идет с опорой на традиции, 
на возможности современной си-
стемы московского образования, 
включающие электронные ресур-
сы, ультрасовременное высоко-
технологичное оборудование, 
поставляемое в комплекс, и си-
стемы независимых диагностик 
для обучающихся и педагогов. 
Плюс благоустройство террито-
рии школы, которое завершилось 
27 августа. Ребята пришли учиться 
в обновленные, красивые классы.

РУСЛАН 
КИПЯТКОВ
Директор школы 
№ 2122

С 2013 по 2017 год в ТиНАО было 
благоустроено 40 территорий 
образовательных организаций, 
подведомственных Департамен-
ту образования города Москвы 
(15 школ и 25 ДОУ). А в планах 
на этот год — благоустройство 
восьми объектов образования 
(3 школы и 5 ДОУ). Еще на 55 тер-
риториях объектов образования 
работа еще предстоит.

Справка

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Для того чтобы правильно органи-
зовать образовательный процесс, 
нужны соответствующие ресурсы. 
В том числе и эстетика окружения. 
Дети приходят в школу, смотрят 
на ухоженную территорию, новые 
классы, современную технику, 
и в них просыпается желание 
учиться. Хорошая материальная 
база дает возможность и педаго-
гам использовать гораздо больше 
фантазии при обучении детей, 
создавать новые интересные 
подходы к каждому. За несколько 
лет комплекс был благоустроен, 
отремонтирован, что позволило 
открыть первый в Москве класс 
по астрономии.

АЛЕКСАНДР 
ЕЗДОВ
Директор школы 
№ 1788

Тысячи 
вчерашних 
дошколят сели 
за парты

Почти полтора миллиона ребят 
пошли в школы, детские сады 
и колледжи в этом учебном 
году.

Три новые школы почти на 2,5 тысячи 
мест приняли школьников ТиНАО 3 сен-
тября. В этот день впервые за парты 
в Новой Москве сели почти шесть с поло-
виной тысяч первоклассников. Всего же 
учебные заведения открыли двери более  
чем 65 тысячам ребят.
— Нам сегодня повезло и с погодой, 
и с настроением, — обратился к учени-
кам школы № 2083 в Остафьеве на тор-
жественной линейке префект ТиНАО 
Дмитрий Набокин. — Это волнующее 
событие. Выпускники ждут экзаменов, 
первоклассники — своих первых уро-
ков. Мы же смотрим с надеждой на вас 
как на граждан России, будущее Москвы. 
Вы вырастете, станете специалистами, 

ОБРАЗОВАНИЕ

1

2

3

микроскопом и цвете в природе, в «Цари-
цыне» — о золотом веке Екатерины Вели-
кой. Музей Пушкина учит читать между 
строк, Музей космонавтики — строить 
маршрут лунохода. Усадьба Кусково рас-
крывает тайны фарфора, а Культурный 
центр «Интеграция» приглашает на экс-
курсию по 1930-м годам.
— Мы даем педагогам право самим про-
водить уроки в музеях. Это позволит пол-
ностью интегрировать нашу музейную 
инфраструктуру в процесс образования, 
сделать его более интересным, — отме-
чает руководитель Департамента культу-
ры Москвы Александр Кибовский.
Чтобы получить бесплатный билет, нуж-
но взять с собой социальную карту или 
карту «Москвенок». Ее прикладывают 
к считывателю на кассе, отмеченной вы-
веской «Здесь школьник может получить 
бесплатный билет». 

Василиса Чернявская 
v.chernyavskaya@vm.ru

Седьмой «В» класс им. Героя Рос-
сии Е. Чернышова школы № 2120 
поселения Московский в минувшем 
учебном году был признан лучшим 
кадетским классом столицы. Ребята 
получили грамоту от мэра города. 
Это результат долгой и кропотли-
вой работы родителей, педаго-
гов и самих школьников. А юные 
инженеры школы № 2065, тоже 
из Московского, два года подряд 
побеждали на городском этапе 
олимпиады по 3D-моделированию 
и выходили на всероссийский этап. 
С уверенностью можно говорить 
о том, что современная школа дает 
детям массу возможностей и стиму-
лов развиваться. 

ДОСТИЖЕНИЯ

Префект ТиНАО 
Дмитрий Набокин: 
«Выпускники ждут 

экзаменов, 
первоклассники — 
уроков. Мы же 
видим в вас 
будущее»
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Кампания набирает обороты

МИХАИЛ ДЕГТЯРЕВ
Кандидат на пост мэра Москвы

Сделать детские товары 
доступнее 
Кандидат от ЛДПР Михаил Дегтярев при-
нял участие в дискуссии о благоустрой-
стве столицы. Он предложил создать ал-
лею памятников бывшим мэрам города.
— Центр Москвы сегодня соответствует 
всем мировым стандартам. Все болель-
щики, которые были на чемпионате 
мира, это отметили — это классно, это 
круто, за это реально можно ставить 
«пятерку» тем, кто это делал, — заявил 
кандидат в мэры. — Я считаю, что нуж-
но поставить памятники мэрам Москвы, 
и начать надо с Виктора Гришина — 
первого секретаря Московского горкома 

КПСС. Великолепный был человек, и мы 
начали сбор средств на установку ему 
памятника. А потом нужно поставить ме-
мориалы всем градоначальникам.
Также Михаил Дегтярев предложил вла-
стям города ввести единовременную суб-
сидию для семей с детьми-школьниками.
— Чтобы помочь московским семьям, 
должна быть учреждена субсидия, осо-
бенно для матерей-одиночек и отцов-
одиночек, многодетных семей, чтобы 
помочь собрать ребенка в школу. Еди-
новременная субсидия размером 20 ты-
сяч рублей перед 1 сентября — это совер-
шенно оправданно, — считает кандидат 
в мэры. — Такие деньги в московском 
бюджете есть. Я уверен, что с 2019 года 
можно найти средства на поддержку се-
мей с детьми, у которых невысокие до-
ходы. 

ВАДИМ КУМИН
Кандидат на пост мэра Москвы

Нужно открывать больше яслей
Кандидат в мэры Москвы от КПРФ Вадим 
Кумин в своем избирательном штабе 
встретился с представителями общерос-
сийского общественного движения «Все-
российский женский союз — надежда 
России», чтобы обсудить проблемы об-
разования, здравоохранения и студенче-
ских профсоюзов.
— У нас женщин — больше половины на-
селения. Я обязан слышать точку зрения 
большинства. Наша программа — это жи-
вой организм, и он от встречи к встрече 
претерпевает изменения, корректирует-
ся, чтобы точно соответствовать ожида-
ниям москвичей, — сказал Вадим Кумин.

По его словам, среди основных проблем, 
волнующих москвичек, — недостаточ-
ное количество яслей и малая поддержка 
москвичей при поступлении в городские 
университеты. 
— Основная проблема — это недоста-
точное количество детских яслей. Также 
вызывает опасение, что школы подлежат 
оптимизации, объединению. Выступала 
на встрече учительница из одной москов-
ской школы, в которой шесть тысяч уче-
ников. Это значит, что не только дирек-
тор школы, но и, скорее всего, классный 
руководитель не знает учеников в лицо. 
Кроме этого, отсутствует поддержка 
московских ребят, которые поступают 
в наши вузы. Москва должна поддержи-
вать именно детей, которые закончили 
московские школы и поступают в мос-
ковские вузы.

ИЛЬЯ СВИРИДОВ
Кандидат на пост мэра Москвы

Дорогу нужно сделать шире
Кандидат от партии «Справедливая Рос-
сия» Илья Свиридов предложил расши-
рить проезжую часть около Северянин-
ского путепровода Северо-Восточного 
округа.
— Там сходятся несколько дорог для не-
скольких районов СВАО — это выезд на 
Ярославское шоссе или проспект Мира 
для попадания в центр города. Проблема 
заключается в том, что несколько улиц 
сходятся в одной точке, там постоянно 
пробка, потому что Северянинский путе-
провод — линия железной дороги, прохо-
дящая над дорогой, сужающаяся до трех 
полос и одной полосы общественного 

транспорта. Там необходимо сделать ре-
конструкцию, чтобы решить эту пробле-
му, — сказал Илья Свиридов. 
Также кандидат посетил церемонию 
торжественного открытия отреставри-
рованного знака общественно-политиче-
ской организации «Общество содействия 
обороне, авиационному и химическому 
строительству» (ОСОАВИАХИМ) на фа-
саде дома № 13/7 в Большом Дровяном 
переулке.
— Мало кто понимает эти ценности, но 
это одна из хороших, добрых традиций, 
которая рассказывает о Москве 1930–
1940 годов, — рассказал Илья Свири-
дов. — Это частичка московской исто-
рии, старины, московских традиций. 
Кандидат заверил, что постарает-
ся сохранить в Москве все таблички 
О СОАВИАХИМа.

МИХАИЛ БАЛАКИН
Кандидат на пост мэра Москвы

Создавать новую городскую среду
Кандидаты на пост мэра столицы в ходе 
дебатов на телеканале «Москва 24» об-
судили благоустройство города. Миха-
ил Балакин, представляющий партию 
«Союз горожан», заявил, что выступает 
против точечной застройки, а также от-
метил, что необходимо уделять большое 
внимание плотности застройки и благо-
устройству территорий.
— Ни в коем случае нельзя рассматри-
вать благоустройство как количество 
уложенных квадратных метров асфаль-
та, плитки, поменянных метров бордюра 
или сделанных гектаров газона. С моей 
точки зрения, благоустройство — это 

прежде всего создание комфортной сре-
ды обитания, — сказал Михаил Балакин.
Кандидат выступает за вдумчивую за-
стройку городского пространства. 
— Строительство — основа московской 
экономики. Строительный сектор дол-
жен стать абсолютным приоритетом для 
городских властей, — считает кандидат 
Михаил Балакин. 
По его словам, ставку в строительстве 
необходимо делать не только на жилье, 
но и на офисные центры — как место 
притяжения рабочей силы. 
— «Москва-Сити» сегодня — самый 
успешный проект для развития Москвы. 
Необходимо построить еще несколько 
подобных «Сити» не только в пределах 
Третьего транспортного кольца, но и на 
въездах в Москву и на территории Новой 
Москвы, — считает кандидат.

РОДИТЕЛЯМОДИ
НОЧКАМ ПЕРЕД 
1 СЕНТЯБРЯ 
НУЖНО ДАВАТЬ 
СУБСИДИИ

ПОДДЕРЖИМ 
ДЕТЕЙ, КОТО
РЫЕ ЗАКОНЧИЛИ 
МОСКОВСКИЕ 
ШКОЛЫ

У ПУТЕПРОВОДА 
СХОДЯТСЯ ПРОЕЗ
ЖИЕ ЧАСТИ СРАЗУ 
НЕСКОЛЬКИХ 
УЛИЦ ГОРОДА 

РЕНОВЦИЯ 
ДОЛЖНА ВЕСТИСЬ 
СВЕРХМАС
ШТАБНО, ЦЕЛЫМИ 
КВАРТАЛАМИ

Авто, запчасти
● Автовыкуп дорого! Т. 8 (967) 100-08-00

Частности Реклама

Размещение рекламы
499 5570404
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На Калининско-Солнцевской 
линии открыто сразу семь 
станций подземки. Этого со-
бытия ждали более 800 тысяч 
москвичей.

30 августа стало выдающимся днем 
в истории московского метро. Городская 
подземка не припомнит такого пуска 
с 1983 года, когда вводили отрезок от 
«Серпуховской» до «Южной» Серпухов-
ско-Тимирязевской линии. А по своей 
протяженности — свыше 15 киломе-
тров — желтый участок оказался самым 
длинным за всю историю метростроя. 
Для пассажиров одновременно заработа-
ли семь станций. Их запуск делает город 
ближе для 600 тысяч жителей Мичурин-
ского проспекта, Солнцева, Ново-Пере-
делкина и близлежащих районов Новой 
Москвы. 
— Поздравляю горожан с этим  большим 
праздником! Ждали его почти 50 лет, — 
обратился к собравшимся на станции 
«Рассказовка» «старым» и «новым» мо-
сквичам мэр столицы Сергей Собянин, 

который накануне сам вывел поезд, от-
крывающий движение по новому участ-
ку из депо «Солнцево». — Огромная ра-
бота проведена: 30 километров метро, 
17 станций пришлось пройти, чтобы 
дойти до «Рассказовки». Десятки тысяч 
метростроителей со всей страны работа-
ли над этим проектом. Но главное то, что 
метро в Рассказовке откроется и примет 
своих первых пассажиров.
У станции установили памятники метро-
строевцам — усталые рабочие, сняв пер-
чатки, сидят на стопке рельсов, которые 
уложили в виде скамейки. А еще на пло-
щади перед станцией поставили ротор 
проходческого щита. «Наталья» — ме-
ханизированный комплекс, к которому 

для создания рабочих мест в этой лока-
ции. Именно поэтому мы с большой на-
деждой смотрим на дальнейшее разви-
тие метро в Новой Москве. Здесь уже за 
шесть лет создано более ста тысяч мест 
приложения труда. А только в одной Ком-
мунарке, куда метро тоже скоро придет, 
по нашим оценкам, будет создано не ме-
нее 70–80 тысяч новых рабочих мест. 
Более 30 лет — с 1984 года — ждали ме-
тро и жители Солнцева, Ново-Переделки-
на и других районов запада Москвы. Все 
эти годы им приходилось добираться на 

автобусах до станций «Юго-Западная», 
«Проспект Вернадского» Сокольниче-
ской линии, затрачивая на каждую по-
ездку от 30 минут до одного часа.  
Благодаря тому что часть автомобили-
стов предпочтет пользоваться метро, 
станет свободнее на Боровском шоссе, 
Мичуринском проспекте, проспекте Вер-
надского, Ленинском проспекте, Киев-
ском шоссе и участке МКАД между Мичу-
ринским и Ленинским проспектами.

Василиса Чернявская 
v.chernyavskaya@vm.ru

крепилась эта деталь, — поработала на 
славу под землей.
— «Рассказовка» теперь — моя самая 
любимая станция в Москве! — делится 
впечатлениями жительница Внуковского 
поселения Анна Мохова. — Из всех от-
крывшихся сегодня она самая красивая. 
Оформление — на пять баллов! Теперь 
буду без проблем добираться от дома до 
работы. По-моему, для людей появление 
метро в районах, где транспортная до-
ступность — самый больной вопрос, — 
это настоящий праздник.
Пока «Рассказовка» — конечная на жел-

той ветке — расположена уже 
в Новой Москве. Ее внутрен-
нее оформление напоминает 
библиотеку. Путевые стены 
украшают книжные полки, 
а колонны представляют со-
бой ящики картотеки. На 
них нанесены названия про-
изведений, фамилии авторов 
и QR-коды. С помощью смарт-

фона можно скачать понравившуюся 
книгу и читать ее в дороге.
— Строительство метро в Т иНАО играет 
положительную роль по многим направ-
лениям. Одно из самых важных — это 
создание новых рабочих мест, — отметил 
Владимир Жидкин, глава Департамента 
развития новых территорий города. — 
Вот конкретный пример. Инвестор по-
строил в Румянцеве крупнейший в Т иНАО 
офисный центр. Однако в полную силу он 
заработал только после того, как была 
введена в эксплуатацию станция метро 
«Румянцево», и в этом центре сейчас по-
рядка семи тысяч человек трудятся. По-
сле ввода станции «Саларьево» резко ак-
тивизировалось строительство о бъектов 

ТОННЕЛЬ ДО РАС
СКАЗОВКИ ПОМОГЛА 
ПРОРЫТЬ НАТАЛЬЯ  
ПРОХОДЧЕСКИЙ ЩИТ

МЕТРО

31 августа 2018 года. Рассказовка. Метро идеально вписалось в антураж рай-
она, и теперь кажется, что оно тут было всегда (1). Интерьер «Рассказовки» — 
гордость метростроя. Он выполнен в виде читального зала (2). Жительница 
Р ассказовки не может не радоваться открытию станции в ее районе (3).

Подземка дошла 
до Рассказовки

За восемь лет в Москве построено 
и реконструировано восемь элек-
тродепо, которые обслуживают 
нужды Московского метрополи-
тена. «Солнцево» — уже второе 
по счету депо, введенное в этом 
году. Ранее в рамках запуска 
участка Люблинско-Дмитровской 
линии было открыто электроде-
по «Лихоборы» на 1700 рабочих 
мест. До конца года планируется 
достроить электродепо «Рудне-
во», которое будет обслуживать 
Кожуховскую линию.

Справка
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зово, СНТ «Филатов Луг», коттеджного 
поселка «Соловьиная Роща», деревень 
Сосенки и Прокшино, СНТ «Дружба» — 
установлены шумозащитные экраны 
общей длиной 2,7 километра. Уникаль-
ность этой дороги заключается в том, что 
она  была интегрирована со строящимся 
участком Сокольнической линии метро 
«Саларьево» — Коммунарка. Это первый 
опыт строительства совмещенной авто-
трассы и линии метро в Москве. 

Главная достопримечательность
Масштабное строительство было начато 
в 2015 году. За это время построено 27 ки-
лометров дорог, включая 9 путепроводов, 
2 тоннеля и улично-дорожную сеть. Про-
тяженность дорог основного хода в обе 
стороны составила 13 километров.
Первый заместитель руководителя Депар-
тамента строительства города Москвы 
Петр Аксенов подчеркнул, что любая до-
рожная сеть, особенно построенная на 
новой территории, где все динамично 
развивается, — это основная достоприме-
чательность для Новой М осквы.
— Эта трасса разгружает довольно слож-
ный участок, — пояснил он. — Теперь 
те, кому нужно попасть с Ленинского 
проспекта на Калужское шоссе, минуя 
МКАД, могут воспользоваться этой ма-

гистралью. Кроме того, многим жителям 
новых территорий столицы тоже будет 
удобнее. Кстати, новая трасса в перспек-
тиве соединяется со станцией метро «Са-
ларьево».
— До конца года планируем их соеди-
нить, — добавил Аксенов.

Развиваем транспорт
За последние пять лет на территории 
Т иНАО было построено 16 объектов до-
рожно-транспортной инфраструктуры, 
включая четыре путепровода через же-
лезную дорогу общей протяженностью 
порядка 145 километров. Одним из глав-
ных проектов стала центральная авто-
дорога в поселке Коммунарка с выходом 
в Бутово — она соединяет старую и Но-
вую Москву, а ее протяженность состав-
ляет 5,9 километра. Но на этом работа не 
останавливается, сейчас идет активное 
строительство нового дорожного карка-

Для жителей Т иНАО прошлая 
неделя оказалась богатой 
на знаковые события, которых 
новые москвичи ждали давно. 
В среду мэр Москвы Сергей 
Собянин открыл трассу, соеди-
няющую Киевское и Калужское 
шоссе. Магистраль проходит 
через деревни Картмазово 
и Прокшино.

Новая трасса связывает Киевское и Ка-
лужское шоссе и является фактическим 
дублером Московской кольцевой автодо-
роги (МКАД). По словам Сергея Собяни-
на, с ее открытием вылетные магистрали 
и южный участок МКАД удастся разгру-
зить. 
— Магистраль сделана на серьезном 
уровне, в каждую сторону по четыре 
полосы, — отметил глава города. — На 
один балл должны уменьшиться проб-
ки. МКАД на этом участке перегруже-
на, здесь движение тоже станет лучше. 
И очень важно, что вдоль этой дороги 
идет линия метрополитена, которая сей-
час строится. Я надеюсь, что в следую-
щем году она тоже будет запущена.
К слову, трасса относится к первой кате-
гории городских дорог с четырьмя поло-
сами движения в каждом направлении. 
В местах прохождения магистрали вбли-
зи жилой застройки — деревни Картма-

ПРОБКИ ДОЛЖНЫ 
УМЕНЬШИТЬСЯ 
МИНИМУМ 
НА ОДИН БАЛЛ

ПОЕХАЛИ! ЦИФРА

километров автомобильных дорог всего 
будет построено и реконструировано 
к 2021 году на территории Новой Мо-
сквы, включая 1-й пусковой комплекс 
ЦКАД. На данный момент в стадии про-
ектирования находятся еще 15 объектов 
улично-дорожной сети общей протяжен-
ностью 99 километров. 
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29 августа 
2018 года. Новая 
Москва. К старту 
движения по трассе 
между Калужкой 
и Киевским шоссе 
все готово. Уже 
сегодня здесь 
оживленная трасса, 
где нет пробок.

Дорога связала два шоссе

са. По словам руководителя Департамен-
та развития новых территорий города 
Москвы Владимира Жидкина, создание 
транспортного каркаса в Новой Москве 
обеспечивает динамичное социально-
экономическое развитие присоединен-
ных территорий.
— По поручению мэра Москвы С ергея Со-
бянина эта задача стала для нас приори-
тетной. За минувшие шесть лет в Т иНАО 
построено свыше 100 километров совре-
менных дорог, еще около 120 киломе-
тров строятся сегодня, — рассказал он. — 
Возведено 18 мостов, тоннелей, эстакад 
и путепроводов. Для пешеходов построе-
но 18 надземных и подземных переходов.
Владимир Жидкин также добавил, что 
в рамках реконструкции дорог постро-
ены обходы населенных пунктов, что, 
безусловно, улучшает экологическую об-
становку округов. В процессе проектиро-
вания еще 100 километров магистраль-
ных дорог.
— Динамика дорожного строительства 
в Новой Москве благодаря мэру обеспе-
чена финансово: ежегодно выделяется 
15 миллиардов рублей на эти цели, — 
отметил глава департамента. — Задача 
на ближайшие три года тоже определе-
на: построить 200–250 километров со-
временных автодорог. Причем акцент 
при этом будет сделан на строительстве 
поперечных дорог, связывающих на-
селенные пункты Т иНАО между собой, 
а также с транспортно-пересадочными 
узлами.
Кроме того, в будущем будут построены 
дороги, связывающие новую трассу с го-
родом Московский и ТПУ «Саларьево».

Марьяна Шевцова 
m.shevtsova@vm.ru
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ИСПЫТАНО НА СЕБЕ

С 20 августа по всей столице 
началась бесплатная вакци-
нация от гриппа. Акция прод-
лится до 28 сентября. Корре-
спондент «НО» поучаствовал 
в вакцинации и узнал, насколь-
ко эта процедура необходима, 
помогает ли она и стоит ли ее 
бояться.

Где можно сделать прививку

Получить защиту от гриппа, кроме поли-
клиник, можно в центрах «Мои докумен-
ты», около станций метро, Московского 
центрального кольца, железнодорожных 
платформ и в некоторых торговых цен-
трах. И это весомый аргумент в пользу 
акции. Темп, который задает современ-
ная жизнь в мегаполисе, порой идет 
вразрез со здоровьем. Я решил сделать 
вакцинацию в центре «Мои документы» 
в городском округе Троицк по адресу: 
улица 1-я Лазурная, 4.
Так как это была суббота, то ожидалось, 
что будут огромные очереди. Но, к удив-
лению, люди были везде, кроме специ-
ально оборудованного кабинета для про-
ведения медицинских процедур. 

Перед вакцинацией
Меня поприветствовала фельдшер Свет-
лана Соколова. Я присел за стол, и на-
чалась регистрация. Для того чтобы 
пройти ее, необходим был только па-
спорт. Пока улаживались формально-
сти, д октор дала градусник и измерила 
давление.

Облегчить свое состояние можно 
следующими способами: 
●  Принять парацетамол 
или и бупрофен

●  Пить больше жидкости
●  Проветривать помещение, в ко-
тором находитесь

●  Исключать стресс
●  Много и крепко спать

Кстати

1 сентября 2018 года. Троицк. Корре-
спондент «НО» Роман Солдатов измеряет 
давление перед тем, как сделать прививку 
от гриппа. 

Один укол — и грипп не страшен

шла подход к такому беспокойному и не-
доверчивому пациенту, как я. Никаких 
рекомендаций по уходу за собой, кроме 
крепкого сна и обеда, не было. Но так ли 
необходима вакцинация? Вот я ее сде-
лал, и теперь все, здоров на всю жизнь? 
Конечно, здесь есть свои нюансы.
— Важно понимать, что вакцинация по-
может облегчить симптомы гриппа в слу-
чае заболевания, исключить тяжелую 
переносимость и летальный исход. В дан-
ном конкретном случае мы рекомендуем 
проходить процедуру всей семьей, что 
позволит родным и близким выработать 
иммунитет к гриппу, — рассказала Свет-
лана Соколова. Сама вакцина действует 
6–8 месяцев, то есть в период активной 
фазы вируса.
Вроде столько плюсов от процедуры, но 
почему же так мало людей? В выходной 
день, вакцинация бесплатна и можно вы-
брать комфортное для себя место. Свет-
лана Соколова считает, что вся проблема 
в том, что люди не до конца понимают 
важность процедуры.
— Многие пациенты весьма недоверчи-
во относятся к вакцинации, потому что 
боятся побочных эффектов, которых из-
бежать невозможно. Повышенная тем-
пература — это часть процедуры, по-
добным образом иммунитет реагирует 
на укол. Но так и должно быть. Кроме 
этого, для многих пациентов поход к вра-
чу — стресс, хотя вот вы же убедились на 
своем опыте, что вакцинация проводится 
в считаные секунды и совершенно безбо-
лезненна, правда? 

После прививки
Как и говорила врач, к вечеру я действи-
тельно почувствовал легкое недомога-
ние. Градусник показал самую неприят-
ную для организма температуру — 37.5. 
А чего еще ждать от организма, чья им-
мунная система вступила в борьбу с ви-
русом... Это если верить врачам. А по-
чему бы и не верить? Поэтому мой совет 
всем тем, кто решится на процедуру: го-
товьтесь к легкому недомоганию и дис-
комфорту. Зато, что самое главное, зиму 
вы встретите во всеоружии и не будете 
болеть. Так что не бойтесь и смело при-
вивайтесь.

Роман Солдатов
newokruga@vm.ru

— Это два основных параметра, по ко-
торым мы определяем, готов ли пациент 
к процедуре. Она исключается в случае 
высокой температуры, — рассказала Со-
колова. — В остальном никаких противо-
показаний нет, кроме индивидуальной 
непереносимости элементов вакцины 
и рекомендаций лечащего врача. 
Подписав стандартный формуляр о том, 
что ознакомлен со всеми правилами 
и рисками, связанными с вакцинацией, 
отправляюсь на процедуру.
Прививку ставят буквально в мгновение 
ока. Укол абсолютно безболезненный, 
спасибо огромное медсестре, которая на-

Заранее, до наступления эпидемии, 
сделайте прививку от гриппа

Простой способ уберечься от инфек-
ции — часто мыть руки с мылом

Принимайте аскорбиновую кислоту 
и поливитамины

Добавьте в рацион чеснок (по 2–3 зуб-
чика ежедневно) и репчатый лук

Ешьте лимоны, апельсины, мандари-
ны, грейпфруты и киви 

Ваше меню должно содержать много 
свежих овощей и фруктов 

Основные меры профилактики заболевания

Адреса проведения вакцинации 
в Новой Москве:
●  МФЦ Троицка, улица 1-я Лазур-
ная, 4

●  Железнодорожная станция 
Щербинка

●  БП «Румянцево», поселение 
Московский 

ВАЖНО

ВИРУС НАЧИНАЕТ 
ОТСТУПАТЬ ТОЛЬКО 
НА 710Й ДЕНЬ. 
НО ЕЩЕ МЕСЯЦ 
ЧЕЛОВЕК ЧУВ
СТВУЕТ ЛЕГКОЕ 
НЕДОМОГАНИЕ
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Фестиваль «Московское здоро-
вое лето» завершается в сто-
лице. Консультации специ-
алистов уже получили более 
115 тысяч жителей. 

В 11 парках города каждые выходные 
с 15 июля по 9 сентября работают ша-
тры здоровья. По данным Департамента 
здравоохранения, в основном их посе-
щают молодые люди до 35 лет, многие 
из которых приходят вместе с детьми. 
Для столицы это первый марафон, по-
священный здоровью жителей, такого 
масштаба. 

МЕДИЦИНА

11 августа 2018 года. 
Лор Диана Красникова проводит 
осмотр Анны Щербаковой, 
которая пришла отдохнуть 
в парк «Коломенское», 
а заодно проверить свое 
здоровье.

Консультации 
врачей на свежем 
воздухе

На площадках фестиваля посетителям 
измеряют артериальное давление, кон-
центрацию угарного газа в выдыхаемом 
воздухе, массу тела и рост, определяют  
уровень кислорода в крови и прочее.
— В прошлом году подобные акции со-
брали около полумиллиона москвичей. 
Таким образом мы, медики, идем к па-
циентам туда, где они отдыхают, чтобы 
вместе с ними позаботиться об их здоро-
вье, — отметил глава Департамента здра-
воохранения Москвы Алексей Хрипун.
Горожане получают консультации у луч-
ших специалистов по 20 направлениям, 
посещают лекции, мастер-классы,  спор-
тивные и развлекательные программы. 
Больше всего вопросов люди задают вра-
чам общей практики, психологам,  отори-
ноларингологам и педиатрам. Например, 
молодых мам интересует уход за детьми, 
закаливание малышей и правильное пи-
тание. Специалисты рассказали, как из-

Учреждение Адрес Дата

Щербинская городская больница Щербинка, ул. Первомайская, 10 8 сентября

Троицкая городская больница, взрослая поликлиника Троицк, ул. Юбилейная, 5 22 сентября

Вороновская больница, взрослая поликлиника Вороновское, поселок ЛМС 15 сентября

Где в ТиНАО пройти бесплатный онкоскрининг

бежать проблем с сердцем и сосудами, 
как оказать первую помощь, как не под-
хватить инфекцию, и о многом другом.
Если врачи находили у москвичей откло-
нения от нормы, то предлагали пройти 
дообследование в поликлинике, к кото-
рой прикреплен пациент, или рекомен-
довали медучреждения по профилакти-
ке, диагностике и лечению заболевания. 
Всего за семинедельный марафон специ-
алисты провели более 190 тысяч исследо-
ваний. У восьми тысяч человек выявили 
повышенный уровень артериального 
давления, избыточный вес — у шести ты-
сяч, а признаки ожирения — у трех ты-
сяч. Медики отметили, что каждый 
третий из прошедших обследование пи-
тается неправильно и уделяет мало вре-
мени физической активности. Во время 
марафона специалисты по лечебной физ-
культуре и врачи-реабилитологи помога-
ют москвичам подобрать оптимальную 
программу спортивных нагрузок. 
— Формат проведения марафона «Мо-
сковское здоровое лето» позволяет го-
рожанам принимать в нем участие всей 
семьей, совместив посещение врачей 
с прогулкой в парке. Мы видим, что 
в шатры здоровья обращаются не только 
родители с детьми. Очень часто внуки 
приводят туда бабушек и дедушек, — 
подчеркнул Алексей Хрипун.
Здоровый образ жизни — это не только 
физкультура и правильное питание. Ва-
жен и активный отдых. Чтобы обеспе-
чить его самым маленьким посетителям 
парков, на площадках «Московского здо-
рового лета» работает команда профес-
сиональных аниматоров. Пока взрослые 
проходят обследования, дети могут по-
участвовать в мастер-классах или сдать 
нормативы ГТО. 

Илона Соболева
newokruga@vm.ru

В ТЕМУ

В проекте «Активный гражда-
нин» завершилось голосование 
«Москвичам — здоровый образ 
жизни». Жители столицы вы-
брали мероприятия, на которых 
смогут получить консультации 
на актуальные вопросы о здоро-
вье. Например, как предупредить 
инфаркт, где пройти диспансери-
зацию и так далее. Всего в голо-
совании приняли участие более 
200 тысяч жителей города. 
На первом месте по итогам го-
лосования — проведение дней 
открытых дверей в поликлини-
ках и диспансерах. Как правило, 
проводятся они без привязки 
ко всемирным дням борьбы с раз-
личными заболеваниями, а для 
проведения профилактики и про-
паганды здорового образа жизни. 
На втором месте — проведение 
занятий в школах здоровья в по-
ликлиниках. 
На третьем месте оказались 
встречи с известными врачами, 
которые могли бы ответить на ин-
тересующие вопросы граждан. 
Кстати, среди популярных во-
просов — как бросить курить? 
Москвичи — за здоровый образ 
жизни!
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«Новые округа» продолжают рубрику, где вы можете 
задать важный для вас вопрос и получить ответ. 
Мы вместе делаем ТиНАО лучше! 

овы
дать
ы вм

«Но
зад
Мы

3 сентября 2018 года. Щербинка. Художники (слева направо) Михаил Корсаков 
и Вадим Вадимов расписывают старое техническое строение на улице Театральная.

Максим Холодков из поселка ДСК «Ми-
чуринец» поселения Внуковское:
В нашем доме № 1 по улице Горького 
проблемы с водой. Пропало давление, вре-
менами воды вообще нет. Уже не знаем, 
что делать и куда обращаться.   
Отвечает глава администрации поселе-
ния Внуковское Павел Федулкин:
Уважаемый Максим Леонидович, данная 
проблема коснулась еще нескольких 
домов в вашем поселке. Водоснабжение 
домов осуществляется от водонапорной 
башни малой высоты. Оборудование на-
сосной станции и водонапорной башни 
устарело, а техническая возможность 
присоединения к альтернативным сетям 
отсутствует. Администрацией поселения 
были проведены работы по установке 
насосного оборудования в подвальных 
помещениях домов. Благодаря приня-
тым мерам давление в системе холодно-
го водоснабжения нормализовано.

Ирина Ли из поселения Вороновское:
Когда будут проводиться соревнова-
ниях «Тропа Боевого братства»?    
Отвечает заместитель главы адми-
нистрации поселения Вороновское 
Александр Тавлеев:
Эти соревнований пройдут 15 сентя-
бря. По итогам голосования на пор-
тале «Активный гражданин» были 
выбраны новые препятствия: перека-
тывание покрышки весом 100 кило, 
преодоление водного окопа с допол-
нительными преградами и преодоле-
ние лесного водоема по параллельно 
натянутым тросам. 

Валерия Девятова из городского округа 
Щербинка:
Часто гуляю с маленьким сыном по на-
шему центру. За ДК территория пре-
ображается: там сделали дорожки, 
поставили лавочки, и все смотрится 
красиво и органично. Картину портит 
лишь старое техническое здание. Можно 
что-то с ним сделать?   
Отвечает глава администра-
ции г ородского округа Щербинка 
Юрий Стручалин:

Уважаемая Валерия! Вы уже не первая, 
кто обращается с просьбой облагородить 
техническое строение за домом № 1 
по улице Театральная, на которой сейчас 
завершается комплексное благоустрой-
ство. Администрация обратилась к мест-
ным художникам, и они согласились 
помочь. Работы уже начаты и много 
времени не займут: трудятся настоящие 
мастера. Здание находится в парковой 
зоне, поэтому было принято решение 
«вписать» его в окружающий ландшафт 
и изобразить на его стенах красивый 
лесной пейзаж. 

Вода вернулась в краны

Ирина Ковригина из деревни 
Яковлевское поселения Новофе-
доровское:
Кондиционер на фасаде нашего 
дома № 126а шумит круглые сут-
ки. Пусть его демонтируют!   
Отвечает глава администрации 
поселения Новофедоровское 
Геннадий Пензов:
Уважаемая Ирина Ивановна! 
С вашей проблемой админи-
страция поселения обратилась 
к собственнику вышеуказанного 
здания, который произвел демон-
таж кондиционера.

Пройдем испытания

Николай Горинов из поселения Кокош-
кино:
Мы с семьей живем на улице Молодеж-
ная. На ней полностью отсутствует 
освещение. Летом нас это не сильно 
тревожило, а сейчас уже становится 
проблемой. Темнеет довольно рано, 
и вечерами совсем ничего не видно — про-
бираемся домой практически наощупь. 
Скажите, когда на нашей улице сделают 
освещение?    
Отвечает замглавы администрации посе-
ления Кокошкино Александр Костиков:
Уважаемый Николай Евгеньевич! Адми-
нистрация поселения Кокошкино знает 
о вашей проблеме и уже принимает 
меры для ее скорейшего решения. Могу 
вас заверить: ждать осталось недолго. 
До 15 сентября подрядная организация 
проведет все необходимые мероприя-
тия по подключению опор наружного 
освещения улично-дорожной сети в Ко-
кошкине, в том числе и на Молодежной. 
Ходить вечером по вашей улице станет 
комфортно и безопасно.

На Молодежной улице 
станет светло

Неприглядную будку 
украсил русский пейзаж

Людмила Иванова из деревни Юрово поселения Краснопахорское:
Огромное спасибо хочется сказать администрации за быстрое и качествен-
ное проведение работ по асфальтированию дорог в нашей деревне. А будет ли 
обустроена спортивная площадка? Некоторые тренажеры на ней уже совсем 
устарели.   
Отвечает замглавы администрации поселения Краснопахорское Константин 
Вагин:
В рамках программы по благоустройству в деревне Юрово были запланирова-
ны работы по реконструкции спортивной площадки. Подрядчик уже присту-
пил к работам. Произведен демонтаж существующих конструкций, увеличена 
площадь площадки, подготовлена и заасфальтирована основа. Завершить 
работы планируем в середине сентября.

Деревенская спортплощадка обновляется

Звоните и рассказывайте о своих проблемах по телефону (499) 557-04-24 (доб. 222, 250)

СТЕНЫ СТАРОЙ 
ПОСТРОЙКИ СТАЛИ 
ПРОИЗВЕДЕНИЕМ 
ИСКУССТВА

Хватит шуметь!
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С такими таблич-
ками можно будет 
сфотографиро-
ваться на избира-
тельных участках. 
Память об участии 
в выборах останется 
надолго!

торые не хотят оставаться в стороне от 
выборов. Впрочем, если вам уже больше 
30 лет, то и для вас есть сюрпризы. На-
пример, участие в самой настоящей фо-
тосессии. Профессиональные фотографы 
будут бесплатно работать на избиратель-
ных участках и сделают ваш портрет. 
Причем не просто портрет. Это будет 
портрет-поздравление: вам дадут спе-
циальную табличку с надписью «С днем 
рождения, Москва». Ведь, и правда, 
так совпало, что выборы и праздник — 
в один день. Так почему не воспользо-
ваться случаем и не поздравить люби-

мую Москву с 871-летием. 
Ну а кроме того, не надо за-

бывать, что 9 сентября — 
это последний день 

п рийти пораньше, чтобы успеть попасть 
в число счастливчиков.
— Участие молодежи в выборах — про-
блема, которая существует во всем 
мире, — говорит председатель Мосгориз-
биркома Валентин Горбунов.— Уверен, 
что этот проект пойдет только на пользу.
Выдавать флаеры будут москвичам от 
18 до 30 лет. Затем им необходимо зайти 
на сайт проекта golosa2018.ru и пройти 
регистрацию. 
— Для нас очень важно, чтобы молодые 
люди были вовлечены в принятие важ-
ных для города решений, — рассказал 
Валентин Горбунов.— Концерты серии 
«Зачем молчать, когда есть голос?!» — 
это наш способ поблагодарить мо-
лодых активных москвичей, ко-

Выборы мэра Москвы — уже 
через пару дней. Наверняка 
каждый для себя решил, кому 
отдать свой голос. Впрочем, 
голосование — это не формаль-
ное мероприятие. Например 
в этом году на избирательных 
участках подготовлены самые 
разнообразные и, что главное, 
интересные события.

ВЫБОРЫ

Есть голос? 
Не молчи!

С такими таблич-
ками можно будет 
сфотографиро-
ваться на избира-
тельных участках. 
Память об участии 
в выборах останется 
надолго!

мую Москву с 871 летием. 
Ну а кроме того, не надо за-

бывать, что 9 сентября — 
это последний день 

Валентин Горбунов. Концерты серии 
«Зачем молчать, когда есть голос?!» — 
это наш способ поблагодарить мо-
лодых активных москвичей, ко-

участках подготовлены самые 
разнообразные и, что главное, 
интересные события.

Молодых людей до 30 лет, которые при-
дут голосовать, ждет настоящий сюр-
приз: программа «Зачем молчать, когда 
есть голос?!». Сразу после голосования 
можно получить флаер на бесплатное по-
сещение концерта, где выступят звезды 
российской эстрады. Большой праздник 
состоится 21, 22 и 23 сентября в спорт-
комплексе «Олимпийский». Свои лучшие 
композиции исполнят Лена Темникова 
и Алексей Воробьев, Джиган и Тима-
ти. Вот только есть одно «но»: количе-
ство флаеров ограничено, так что стоит 

фестиваля «Цветочный джем». И у вас 
есть уникальная возможность принять 
участие в увлекательном квесте и най-
ти на площадках города самое необыч-
ное варенье. Думаете, это невозможно? 
С читаете, что необычное варенье — это 
что-то вроде угощения из одуванчиков? 
А вот и нет! Как вам, например, джем 
из каштанов? Или варенье из кактусов? 
А груша с горчицей? 
Помимо прочего, на всех избирательных 
участках вас ждут мастер-классы, ярмар-
ки и праздничное оформление, которое 
обязательно поднимет настроение!

Валентин Звегинцев
newokruga@vm.ru
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гороскоп
ОВЕН / 21.03–20.04 /
Успех Овнов в эти дни будет зависеть 
от их умения быстро принимать реше-
ние. Возможны интересные знакомства, 
в том числе с влиятельными людьми. 
Благоприятный день — вторник.

ЛЕВ / 23.07–23.08 /
Львы почувствуют прилив сил и будут 
готовы на великие дела. Впрочем, удача 
будет сопутствовать им не только в рабо-
те и бизнесе, но и на личном фронте. 
Благоприятный день — среда.

СТРЕЛЕЦ / 23.11–22.12 /
Избежать неприятностей на работе по-
может внимание к деталям и отсутствие 
спешки. Благоприятные дни — суббота 
и воскресенье.

ТЕЛЕЦ / 21.04–20.05 /
Неделя благоприятна для развития 
романтических отношений и укрепле-
ния семейных уз, с партнером у Тельцов 
в эти дни будет полное взаимопонимание 
и гармония. Лучший день — воскресенье.

ДЕВА / 24.08–23.09 /
Неделя благоприятна для знакомств, 
поездок, а также для общения с друзья-
ми и единомышленниками. Удача будет 
сопутствовать в понедельник и среду. 

КОЗЕРОГ / 23.12–20.01 /
Неделя пройдет под знаком общения. 
Заводите новые знакомства, встречай-
тесь со старыми друзьями — получите 
удовольствие и поддержку. Наиболее 
удачные дни — понедельник и четверг.

БЛИЗНЕЦЫ / 21.05–21.06 /
Серьезнее обдумывайте денежные тра-
ты — рискуете спустить слишком много, 
особенно на детей. Благоприятные 
дни — четверг и воскресенье.

ВЕСЫ / 24.09–23.10 /
Не вступайте в споры, особенно с де-
ловыми партнерами и начальством. 
В целом неделя благоприятна для роста 
доходов и обустройства своего жилья. 
Лучшие дни — среда, пятница и суббота.

ВОДОЛЕЙ / 21.01–19.02 /
Эта неделя — время, когда Водолеи 
могут ставить перед собой амбициозные 
цели, затевать сложные переговоры с на-
чальством и всего добиваться. Наиболее 
удачный день — среда.

РАК / 22.06–22.07 /
Очень удачная неделя. Возрастет актив-
ность, в работе и личной жизни все бу-
дет складываться прекрасно и даваться 
легко, с деньгами проблем не ожидается. 
Лучшие дни — вторник и среда. 

СКОРПИОН / 24.10–22.11 /
Скорпионам звезды обещают прият-
ные сюрпризы и получение благ — от 
хороших скидок в магазинах до ценных 
подарков и выигрышей в конкурсах. 
Удачные дни — вторник и четверг.

РЫБЫ / 20.02–20.03 /
Рыб на этой неделе ждут выгодные пред-
ложения и возможности реализовать 
проекты, которые принесут неплохой 
доход. Лучший день — среда.

в Деве до 23 сентября
растет, в Деве до 10 сентября, в Весах до 12 сентя-
бря, в Скорпионе до 15 сентября, далее в Стрельце

полнолуние 
25 сентября, 05:52

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Вожак. Жабо. Скачки. Движок. Закон. Виток. Плавки. Скряга. Строп. Стела. Допуск. Свист. Сед. Утро. Кавардак. Дилижанс. Уздор. Кепи. Лавка. Нор. Трус. Палладий.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Сеул. Нахапетов. Аида. Визит. Керосин. «Пежо». Контрудар. Куст. Соус. Сев. Микроскоп. Тара. Квас. Терка. Актер. Дед. Окапи. Откуп. Кий.СКАНВОРД

стоп-кадр

И совсем она не унылая, а очень 
даже улыбчивая. Осень. Ше-
лестит то ли листьями, то ли 
страницами фотоальбомов — го-
ворит: «А помнишь?» Конечно, 
помним. О лете — солнечном 
волшебнике, исполняющем 
желания. Вот фотограф «НО» 
Виктор Хабаров (на фото) гре-
зил, как отправится на сплав 
по рекам в Якутию, и обязатель-
но — к Ленским столбам. Все 
исполнилось, как по велению 
щуки из сказки. Щука, кстати, 
была поймана — бодрая, десяти-
килограммовая. Против течения 
катамаран таскала: не хотела ло-
виться. Не говорящая, зато ска-
зочно вкусная. А сейчас приятно 
смаковать вкусные воспоминания 
и придумывать новые мечты. 

По щучьему 
велению мечта 
сбывайся!
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